

第13回匝瑳市子ども・子育て会議 会議概要

●日時：令和2年3月3日（火） 午前10時から午前10時50分

●場所：匝瑳市 市民ふれあいセンター 第1会議室

1 会議次第

1 開会

2 議事

(1) 第2次匝瑳市子ども・子育て支援事業計画（案）について

(2) その他

3 閉会

2 出席者

(委員)

齋藤 光雄、江波戸倫子、石橋 久未、磯部 浩、熱田 寛明、林 朋宏、
石川 浩之

(市)

事務局（福祉課）	課長 堀田 晴彦、子育て支援班副主幹 鈴木 一弘
（学校教育課）	指導班副主幹 櫻庭 俊浩
（株）グリーンエコ	児玉 健

3 会議概要

■ 開 会 ■

【事務局】

定刻となりましたので始めさせていただきます。

ただ今より、第13回匝瑳市子ども・子育て会議を始めます。

匝瑳市子ども・子育て会議条例第6条の規定により、会長が議長となる旨規定されておりますので、これより先の議事につきましては、齋藤会長さんをお願いしたいと存じます。

【議長】

それでは、議事に入ります。

議事（1）第2次匝瑳市子ども・子育て支援事業計画（案）について、事務

局から説明をお願いします。

(事務局より資料説明)

【議長】

事務局からの説明が終わった。ご意見等あれば、お願いしたい。

【委員】

60ページ、産業振興課の食育事業について、2月に大豆を使った味噌づくりという講座に参加した。計画案には、米、キノコ、卵、肉、魚となっているが、大豆があってもいいのではないか。

【議長】

事務局は、いかがか。

【事務局】

大豆も加えることとしたい。

【議長】

大豆を中心にやっているということか。

【委員】

夏には、大豆畑で草取りのお手伝いをして、その後、流しそうめん体験があり、冬には、大豆で味噌づくりをした。味噌を仕込んで、一人1キロ持ち帰り、食べられるようになるまで2週間程度おいて、自宅で食べる。ここ何年かで3回ぐらい参加しているので、大豆があってもいいのではと思った。

【議長】

他にご意見等あれば、お願いしたい。

【委員】

家には子どもが5人いる。何というか、結構きついなと感じている。5人いると食費もかかる。保育料は3人目から無料だったので助かっていたが、給食費とかも結構ばかにならない。平成22年に2人目が生まれたとき、何か祝い金みたいなものがあった。今後産む人にそれがまた適用されればすごくうれしいだろう。おむつを買ったり色々できていいと思う。私が以前働いていた勤務先では、主婦に厳しいというか、子どもが保育園で熱が出たときに迎えに行くのも大変だった。具合が悪くてどうしても家で面倒見なければならぬので休みたくても、誰か代わりに出てくれる人がいないと休めなかった。多古町のように病児保育所があれば、すごく助かると思う。土曜日も仕事だったので、そのとき預けていた東保育園は、土曜日保育があったのですごく助かった。働いていて、どうしても休めないママとかもたくさんいる。何か、もう少し市でサポートできることがあるのであれば、やってほしい。今は、自分で仕事をしているので時間の融通が利くが、会社等で働いている人はそうい

うことがなかなか難しい。本当に、泣き泣き仕事をしている感じだった。でも、仕事をしないといけない。何かもうちょっと、サポートがあればいいなというのは、心にずっとあったので、計画案に書いてあることがもうちょっと進んでいくといいと思う。

【議長】

事務局いかがか。

【事務局】

第2子等のお祝い金については、色々のご意見を頂いているが、現状では検討するとはしか言えない。病児・病後児保育については、実施に向けて九十九里ホームと協議していて、新しく整備される施設内に設置を検討してもらっている。施設が来年度中に出来上がるので、令和3年度以降にサービスが始められるよう協議を進めている。土曜保育については、東保育園以外もやっていて、特に問題はないと思う。今後、市の児童数は減少していくことが見込まれ、保育士もある程度確保できていくと考えられる。今後そういった部分のサービスの拡充が必要になると考えている。市民が働きやすい環境の整備は、市の仕事なので引き続き進めていきたい。

【議長】

よろしいか。他にご意見等あれば、お願いしたい。

【委員】

他市では、おむつとかミルクの補助もあると聞く。そういうことがもし今後あれば、かなり助かると思う。

【事務局】

出産お祝い金は旭市で支給されていて、市のアンケートでも要望が出ており、重く受け止めている。市としても重要な課題と認識しており、内部の検討でも必ず議題に上がってくるが、残念ながら、実施には至っていない。この場で、いつからできますという回答はできないが、子育て支援に関する委員会で引き続き検討し、今後、なるべくいい方向に持っていければと考えている。

【議長】

検討から、実施の方向にということで、支給してもらえればありがたい。おそらく、本会議が計画案の最後の検討になると思うので、細かいところでも結構なので、ご意見等あれば、お願いしたい。

前回の施策の推進から結果が出てきたところで、今回、第2次計画の具体施策の目標が一步進んだ内容になっているところが、非常に多くなっていると感じる。パブリックコメントのご意見に関連して、ご意見等あれば、お願いしたい。

<意見等なし>

【議長】

それでは、議事（１）第２次匠瑳市子ども・子育て支援事業計画（案）について終了したいと思う。議事（２）その他について、事務局から願います。

【事務局】

議事（２）その他については特にはない。今回いただいたご意見等については、市として計画案の修正が必要と判断した部分について修正をした上で、今後千葉県と協議を行う。県との協議で修正等の指摘があった場合も計画の修正を行うことがあるので、再度委員さんにお集まりいただいて、ご意見をいただく可能性もある。その際はご協力をお願いしたい。

【議長】

委員のみなさんから、その他でご意見等あれば、お願いしたい。

【委員】

現在、小学校や中学校で給食費の滞納はあるのか。

【委員】

私がPTAをやっていた頃は、かなり滞納があって、回収に行った経験がある。今は減っているのか、増えているのか。

【事務局】

現在も未納の家庭を回って滞納整理をしている。資料がないので正確な金額は言えないが、相当程度の滞納がある。

【委員】

去年までは、給食センターが頑張って夏休みとか個別訪問をして回収していた。かなり減ってはいると思う。また、経済的に困窮している家庭は、要保護児童ということで市の補助で給食費が無料になる制度がある。さらに、第三子は半額、第四子以降は無料という制度を使ってもらおう等努力はしていると思うが、なかなか全てが解決とはなっていない。

【委員】

あの頃はひどかった。

【事務局】

多分、以前よりは、改善されていると思う。

【議長】

よろしいか。その他でご意見等あれば、お願いしたい。

<意見等なし>

【議長】

それでは、以上で議事を終了とする。